



El conflicto rusochino

Alemania defiende la gestión de sus cónsules en la protección de los súbditos rusos

BERLIN, 10.—Respondiendo a la nota verbal de Rusia, fecha 7 del corriente mes, en la cual el Gobierno soviético se lamenta de los actos de violencia cometidos contra los súbditos rusos residentes en China y del poco éxito de las medidas de protección adoptadas por los cónsules alemanes en dicho país, el embajador de Alemania en Moscú ha comunicado a la Comisaría rusa de Negocios Extranjeros que esas quejas se fundan en aserciones generales no comprobadas.

Según los informes de los cónsules generales alemanes en China, éstos han intervenido con utilidad, y dentro de lo posible, en beneficio de los súbditos soviéticos.

El Gobierno del Reich propone al Gobierno de los Soviets que le indique los nombres de ciudadanos rusos decapitados o desaparecidos en China.

El Gobierno alemán ha pedido a la Legación de su país en Pekín que le envíe telegráficamente un informe detallado acerca de la situación de los súbditos soviéticos.

Además, un funcionario consular alemán efectúa en la actualidad un viaje de información por la Manchuria.

Por último, según lo comunicado al Gobierno ruso por el embajador de Alemania en Moscú, el Gobierno del Reich recomienda a la Unión de Repúblicas socialistas soviéticas que no proceda a realizar represalias antes de conocer informes detallados, para facilitar así la reglamentación y solución pacífica de las diferencias existentes en la actualidad entre Rusia y China.

Los chinos siguen atacando en la frontera

MOSCU, 10.—Según noticias de Blagovestchensk que recibe la Agencia Tass, las tropas chinas han intensificado estos últimos días el tiroteo contra las fuerzas soviéticas que vigilan la frontera.

La población china de las orillas del Amur tirotea frecuentemente las embarcaciones soviéticas.

Voladura de un tren

LONDRES, 10.—Telegrafía de Kharbin a la Agencia Reuter que la explosión de una mina, que se cree de fabricación soviética, ha volado ayer un tren que salía de Pogranischaia con dirección a Kharbin, resultando muertos dos empleados y heridos gravemente otros tres.

Bombardeo de Pogranischaia.—Ataque contra las líneas chinas

TOKIO, 10.—Telegrafía de Pogranischaia que la aviación soviética ha bombardeado ayer la estación del ferrocarril y las casas inmediatas, incendiándolas. A causa del bombardeo hubo numerosas víctimas, y los daños materiales son considerables. Según los últimos informes, la Infantería soviética, apoyada por la Artillería, ataca las líneas chinas, defendidas con ametralladoras. Otros despachos dicen que la artillería bombardea intensamente Pogranischaia, que la es pasto de las llamas.

Confirmación de los ataques soviéticos

MUPDEEN, 10.—Según noticias de fuente oficial, las tropas soviéticas han atacado durante la mañana del viernes las líneas de defensa chinas, en Manchuria. Las tropas chinas resistieron vigorosamente el ataque, rechazando a los rusos, al cabo de un combate que duró todo el día

Los peligros del mar

Trasatlántico inglés embarrancado en los bajos de Carayones

VIGO, 10.—Con dirección a Canarias y Buenos Aires, para los que llevaba numerosa carga y pasaje, salió el trasatlántico inglés "Highland Pride", el cual embarrancó una hora más tarde en los bajos de Carayones, a la entrada de Bayona, a causa de la gran niebla que reinaba.

Inmediatamente se organizó el salvamento del pasaje, ocupando todos ellos los botes del buque, que fueron remolcados hasta Vigo por un vaporcito pesquero que acudió al lugar del suceso.

No hay que lamentar desgracias. Inmediatamente se avisó a este puerto, de donde salieron cuatro potentísimos remolcadores y aljibes para achicar el agua que hay dentro del buque.

Este, a la violencia del encontronazo, se destruyó toda la proa contra un banco de piedra.

Los desperfectos son de grandísimo valor, y se cree muy difícil que el trasatlántico pueda ser salvado.

Más detalles del siniestro

VIGO, 10.—El trasatlántico inglés "Highland Pride", fué construido en el año 1910 y desplaza 8.000 toneladas brutas, y lo manda el capitán C. Alford. En este viaje llevaba 64 pasajeros y había tomado en este puerto 573 metros cúbicos de carga, aparte de las 2.000 toneladas que había recogido en otros puertos.

Visitaba este puerto cuatro veces al año, haciendo el recorrido Londres-Vigo-Riojaneiro-Buenos Aires.

Se ha procedido a descargar el buque, para lo cual le rodearon varios remolcadores, confiándose en que se podrá ponerlo a flote.

Todo el pasaje y parte de la tripulación se hallan aquí.

El barco parece ser que no podrá salvarse

VIGO, 10.—El embarrancamiento del "Highland Pride" se atribuye a la niebla. El buque chocó de lleno en el bajo denominado Piedra Negra, produciéndose una gran abertura por la que penetró abundantemente el agua a las bodegas y alguna al departamento de máquinas. Cuando ocurrió el accidente dormía el pasaje, que, al choque, se lanzó, aterrado, sobre cubierta, donde ya la oficialidad organizaba el salvamento. Ha sido puesta a salvo la correspondencia tomada en Londres y Vigo, perdiendo la mayoría de su equipaje noventa y ocho tripulantes. Costó gran trabajo reducir al capitán, que se negaba a dejar el buque.

Entre la carga que éste llevaba figuran más de mil cajas de jabón de La Toja, veinte toneladas de lentejas y gran cantidad de cajas de conserva. Toda la carga se valora en unas cuatrocientas mil pesetas.

Los tripulantes marcharán mañana a Londres a bordo del "Alcántara", pues el buque se hundió por instantes y los técnicos no confían en salvarlo.

Pallebote incendiado

CASTELLON, 10.—Un violento incendio ha destruido rápidamente el palle-

de creación de una Confederación Europea, que juzga realizable.

El señor Briand declaró no ser partidario de la idea de una política dirigida contra un grupo cualquiera, ni tampoco de un superestado económico, pero cree que la unión terminaría con las grotescas situaciones que existen en Europa. Conviene abolir las barreras y crear lazos por medio de nuevas monedas y sellos únicos.

Por último, el orador ha terminado su discurso expresando su satisfacción por los reales progresos realizados en la aproximación de los pueblos, y dijo que debe perseverarse en estos trabajos, a los que hay que dar gran impulso.

Italia y Checoslovaquia se adhieren al acta de arbitraje

GINEBRA, 10.—El representante de Italia, señor Scialoja, declaró que su país, al firmar el acta general de arbitraje, ponía de manifestación su adhesión a la causa de la paz.

Añadió que es partidario del proyecto del señor Briand relativo a la unión económica de los países europeos.

Haciendo luego alusión a la Conferencia de La Haya, el señor Scialoja dijo que sus resultados han de ejercer, seguramente, una influencia considerable sobre la reconstitución y estabilización económica de Europa.

El representante de Checoslovaquia, señor Benés, dijo que firmaría con entusiasmo la cláusula facultativa del Tribunal Permanente de Justicia de La Haya y el acta general de arbitraje.

Comentarios de la Prensa alemana

BERLIN, 10.—La Prensa alemana comenta extensamente el discurso pronunciado en Ginebra por el señor Stresemann y se muestra favorable, en general, a las declaraciones relacionadas con el desarme y con las minorías.

Sin embargo, la Prensa de la derecha critica acremente la parte del discurso del ministro de Negocios Extranjeros del Reich relativa a la Federación Económica Pan europea.

La "Gaceta General de Alemania" declara: "No es una Federación Económica Pan europea lo que se necesita, sino una nueva Europa."

El "Berliner Tageblatt" declara: "El señor Stresemann ha puesto en el buen camino los trabajos de la Sociedad de Naciones."

El banquete de Briand.—La Federación de Estados europeos

GINEBRA, 10.—El almuerzo ofrecido por el señor Briand, y al cual han asistido los primeros delegados de las veintisiete naciones europeas, se ha prolongado hasta las cuatro de la tarde.

El primer ministro francés expuso su punto de vista en lo que se refiere al proyecto de Federación de Estados europeos, y después han hecho uso de la palabra sucesivamente los señores Stresemann (Alemania), Henderson (Inglaterra), Marinkovitch (Yugoslavia), Streerwitz (Austria), Hymans (Bélgica) y Motta (Suiza).

Ninguno de los oradores ha presentado tesis jurídica alguna que se oponga a la iniciativa del señor Briand. Sin embargo, algunos de ellos han formulado reservas. Se acordó, sin embargo, la necesidad de un lazo de solidaridad entre las naciones europeas.

Cada delegado pedirá a su Gobierno que estudie la cuestión con arreglo a un "memorándum" que el señor Briand enviará en breve y el jefe del Gobierno francés recogerá las diversas opiniones de las potencias y redactará una Memoria que presentará en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Reelección de Polonia y elección de Yugoslavia y Perú

GINEBRA, 10.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha reelegido a Polonia como miembro del Consejo por cincuenta votos de cincuenta y tres votantes.

Yugoslavia y el Perú han sido elegidos miembros del Consejo, en sustitución de Rumania y Chile, por cuarenta y dos y treinta y seis votos, respectivamente. Acuerdo sobre la vigencia de un Convenio

GINEBRA, 10.—En la Conferencia diplomática reunida al efecto, se ha llegado a un acuerdo acerca de la entrada en vigor del Convenio relativo a la exportación de huesos y pieles de animales.

GINEBRA, 10.—La Liga constituida con objeto de estudiar las medidas más eficaces que podrían ser adoptadas para conseguir la disminución del número de analfabetos ha celebrado hoy una reunión bajo la presidencia del señor Guerrero.

El Estado Pontificio

Recepción de estudiantes católicos

ROMA, 10.—El Papa ha recibido anoche a los estudiantes que participan en el Congreso de la Federación católica universitaria italiana.

ECOS DE SOCIEDAD

El Príncipe Adalberto de Baviera, delegado general del Patronato de Turismo en Alemania, ha verificado en Munich la inauguración de la nueva oficina del Patronato. Asistieron Sus Altezas doña Paz y don Augusto y Pilar, el cónsul de España, autoridades, Prensa y colonia española, resultando una fiesta brillantísima.

En el tiro de pichón del Sardinero se jugó la Copa de S. M. el Rey. De los 15 tiradores que tomaron parte obtuvo el primer premio, sin ningún cero, el conde de la Montera, el segundo, el señor Romero, y el tercero don Eduardo Pérez de la Riva.

La Emperatriz Zita saldrá en breve para Bruselas, donde dejará sus hijos, los archiduques Adelaida, Roberto, Félix y Carlos Luis, en diversos Centros de enseñanza, regresando a Lequeitio, donde permanecerá hasta mediados de noviembre.

El archiduque Otto no empezará sus estudios en Lovaina hasta dentro de un año.

NECROLOGIA

Doña Jacinta Luengo Sanz

Ha fallecido víctima de rápida enfermedad en plena juventud la virtuosa señora doña Jacinta Luengo Sanz esposa de nuestro querido amigo de administración de LA OPINION, cuando ésta se fundó. Una sentida manifestación de duelo y puso de relieve una vez más, lo muy querida que entre sus amistades era dicha señora. Reciba su distinguida familia y en especial nuestro entrañable amigo don Eugenio la expresión de nuestro profundo dolor por tan irreparable pérdida.

Crisis parcial en Portugal y nombramiento de ministros

LISBOA, 10.—El ministro de Instrucción Pública ha presentado la dimisión.

Han sido nombrados ministros de Negociados y de Instrucción Pública, respectivamente, el capitán de navío Jaime Fongeca Monteiro y el comandante de Artillería y profesor de la Escuela Militar Eduardo Costa Ferreira.

NOTICIAS DE AVIACION

Un piloto argentino gravemente herido
BUENOS AIRES, 10.—En el aeródromo de Castelar se precipitó un avión contra el suelo, destrozándose. El piloto, don Horacio Quirós, resultó gravemente herido.

Un nuevo tipo de avión económico

COLONIA, 10.—La casa constructora de aviones Gerner, del aeropuerto de Francfort, va a lanzar al mercado un nuevo tipo de biplano de dos plazas, al precio de un automóvil de carretera corriente. Los nuevos biplanos podrán volar a una velocidad de 93 millas por hora, con un radio de 373 millas.

Varios oficiales aviadores franceses de las tropas de ocupación y los pilotos alemanes que han probado los nuevos aviones han manifestado que sus condiciones y maquinaria son altamente satisfactorias.

Fiesta de aviación suspendida

BENAVENTE, 10.—Suspendióse la anunciada fiesta de aviación, porque las condiciones meteorológicas en Guadarrama impidieron llegar a los aparatos. En el campo de aterrizaje se había aglomerado numeroso público, gran parte venido de los pueblos inmediatos. El alcalde tuvo que explicar la suspensión, prometiendo que la fiesta se celebrará hoy.

Aviones franceses

SANTANDER, 10.—En las primeras horas de la tarde emprendió su vuelo de regreso a Biarritz el biplano francés tripulado por Assolland, el cual llevaba como pasajero al padre de Lotti. Este regresó luego con su madre en automóvil. Las víctimas del "City of San Francisco"
GRANTS (Estado de Nuevo Méjico), 10.—Una cuadrilla de hombres, portadores de camillas, llegaron anoche a esta ciudad, conduciendo ocho cadáveres de "Ciudad de San Francisco", que ha sido encontrado, completamente destrozado, en el monte Taylor.

Los cadáveres están tan horriblemente quemados, que es completamente imposible la identificación, a excepción del de una pasajera, que es el único que no está completamente carbonizado.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

El veraneo regio

La llegada del Rey

SANTANDER, 10.—Procedente de Madrid, llegó Su Majestad el Rey, quien fué recibido en el límite de la provincia por el gobernador civil, y en los andenes de la estación, por las autoridades locales y gran público.

Por expresa disposición del Monarca, no se le rindieron honores militares.

El Rey marchó seguidamente a Palacio, e hizo su vida ordinaria.

La mañana de la Familia Real

SANTANDER, 10.—El Rey, la Reina y el Infante don Juan, a las once y media, bajaron al Club Marítimo, para embarcar en sus balandros y tomar parte en la regata privada.

Las Infantas doña Beatriz y doña Cristina estuvieron en la playa.

El Infante don Gonzalo paseó en automóvil.

Regatas de entrenamiento

SANTANDER, 10.—En las regatas de entrenamiento y distracción, ha ocupado el primer puesto el "Hispania V", que tripulaba Su Majestad el Rey. Acompañando a los Reyes, y siguiendo las regatas desde el "Fakun-tu-zin", han estado los duques de Santoña, Miranda y Lécera, Paloma Falcón, el general Berenguer, el señor Moreu y otras personalidades.

Política inglesa

Consejo de ministros.—Se ha ocupado del desarme naval y del reconocimiento de los Soviets

LONDRES, 10.—En vista de que el primer ministro, señor Mac Donald, deberá ausentarse de Londres mañana y pasado, los ministros se han reunido en Consejo, por primera vez después del comienzo de las vacaciones parlamentarias.

Aunque nada se ha declarado oficialmente, se cree saber en los Círculos bien informados que el Consejo se ha ocupado más principalmente de la cuestión de las negociaciones en curso para preparar la Conferencia [del desarme naval entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

El "Evening News" asegura que los miembros del Gobierno han examinado la cuestión del reconocimiento del Gobierno de los Soviets, sin resolver nada en definitiva.

Añadido que han surgido divergencias, tanto en el seno del Gobierno como entre las filas mismas del partido laborista, a propósito de la actitud adoptada por el ministro de Negocios Extranjeros, señor Henderson, en Ginebra, al declarar que está dispuesto a firmar, en nombre de Inglaterra, el Tratado en virtud del cual se concede ayuda financiera a las pequeñas naciones amenazadas por una guerra.

Las tormentas

Cosechas destruidas

BADAJOS, 10.—Comunican de Olivenza que sobre aquel término municipal descargó una furiosa tormenta, con truenos y rayos, destruyendo por completo las huertas, así como también extensos olivares, dejando en la más espantosa miseria a muchos labradores.

El gobernador civil, al tener conocimiento de toda la magnitud de la catástrofe, ha solicitado auxilios del Gobierno para los damnificados.

Un rayo mata a un pastor y hierre gravemente a su esposa.—Estafadores detenidos

CACERES, 10.—En Dehesa Noguera, un rayo mató al pastor Amadeo Búrdalo, causando a su esposa, María Fuentes, graves quemaduras. Los cinco hijos del matrimonio resultaron ilesos.

Lluvia torrencial
VIGO, 10.—En Cobelo, cerca de Mondariz, ha descargado una tormenta que anegó las calles, causando grandes destrozos en el campo. La fuerza del agua arrasó la pared del nuevo cementerio. Cerca de Lalín algunos automóviles tuvieron que detenerse por estar anegada la carretera. Los vecinos están consternados, y piden socorro a las autoridades.

Inundación en Cuenca

CUENCA, 10.—Descargó una espantosa tormenta sobre la población, saliendo del cauce el río Uécar e inundando sus aguas todas las huertas, que han quedado arrasadas. Hay que lamentar la pérdida de muchísimos animales domésticos.

Las calles de Odón de Buen y Puerta de Valencia se hallan invadidas por las aguas, que han arrastrado huertas donde la cosecha de hortalizas era verdaderamente espléndida.

Hasta el Gobierno civil comienzan a llegar peticiones de socorro, pues hay muchos pequeños agricultores que han quedado en la miseria.

AMERICA POR CABLE

El Chaco Boreal.—Paraguay y Bolivia aceptan el arbitraje

ASUNCION, 10.—Próximamente enviará el Gobierno de Washington la segunda nota con nuevos puntos de vista referentes al Convenio de arbitraje propuesto por la Comisión neutral de dicha capital.

LA PAZ, 10.—Se afirma en los círculos oficiales que Bolivia va a aceptar el plan de arbitraje que le ha sido propuesto con respecto a la cuestión del Chaco Boreal. Se dice que el Gobierno sólo hará una reserva.

Argentina.—El Centro Asturiano de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 10.—Con asistencia del ministro del Interior, del intendente y el embajador de España en la Argentina, señor Maeztu, se ha inaugurado brillantemente el nuevo edificio del Centro Asturiano.

El edificio es una magnífica obra de arte de estilo renacentista del siglo XVI bellamente interpretado.

El acto de la inauguración constituyó una calurosa demostración del espíritu de cordial amistad existente entre este país y España.

El embajador, señor Maeztu, pronunció un bello discurso en el que ofreció el nuevo edificio a la ciudad de Buenos Aires.

Uruguay.—Agitación política en el Brasil

MONTEVIDEO, 10.—Según varias personas llegadas a esta ciudad, reina gran agitación política en Río Grande do Sul con motivo de las próximas elecciones presidenciales del Brasil.

Según estos viajeros, circula insistentemente el rumor de que, en el caso de que triunfara la candidatura Bretes, sería inminente un movimiento revolucionario.

Una Federación de entidades escolares

MONTEVIDEO, 10.—Ha quedado constituida una comisión encargada de organizar una federación de entidades escolares, cuya finalidad es la de contribuir a la solución de los problemas de orden higiénico, económico y cultural en el funcionamiento de las escuelas. (Agencia americana).

Cuba.—Preparando la Conferencia laborista panamericana

LA HABANA, 10.—La Federación cubana del Trabajo, representando a la Federación panamericana del Trabajo en Cuba, ha comunicado los preparativos para la Conferencia laborista panamericana que se celebrará en esta ciudad el próximo enero. A la Conferencia asistirán todas las naciones de la América latina. La Federación americana del Trabajo en los Estados Unidos enviará una numerosa Delegación.

Conferencia Nacional de Educación

SAN PAULO, 10.—Bajo la presidencia del doctor Prestos, presidente del Estado paulista, se ha inaugurado la tercera Conferencia Nacional de Educación, a la que han asistido delegados de todos los Estados brasileños. (Agencia americana).

El "raid" Brasil-Europa

RIO DE JANEIRO, 10.—A bordo del "Cap Arcona" ha llegado el senador federal don Francisco Sa y el aviador capitán Ribeiro Barros. Este declaró que la fábrica "Breguet" se compromete a enviar antes de dos meses al Brasil un avión para el "raid" que se propone emprender el señor Ribeiro Barros, Brasil-Europa.

Dicho "raid" está actualmente aplazado porque el compañero de Ribeiro Barros, mayor Newton Braga, no puede alejarse ahora del Brasil. (Agencia americana).

La jura de la bandera de las escuelas

SANTIAGO DE CHILE, 10.—Se ha fijado el día 15 del corriente mes, universitario de la independencia nacional, la jura de la bandera en todas las escuelas por los alumnos de las mismas. (Agencia americana).

Varios pueblos amenazados por las llamas

SAINTE NAZAIRE, 10.—El incendio que se declaró el sábado en la región de Briere sigue con redoblada violencia y ha causado ya enormes daños en un radio de nueve kilómetros, amenazando a diversos pueblos.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Atletismo.—La Vuelta a París
PARIS, 10.—La Vuelta a la capital de la Rública, la prueba de marcha, que tiene tan numerosos espectadores, ha constituido este año un suceso deportivo de la más alta importancia.

La salida fué dada a un grupo de 1.103 andanines, que iniciaron la marcha con grandes arreos para cubrir los 15 kilómetros del recorrido.

La prueba resultó disputadísima, llegando en primer lugar a la meta el francés Heau-me, seguido del italiano Lanipugnani. El vencedor ha batido el "record" de la prueba, cubriendo los 15 kilómetros en 1 hora, 10 minutos, 47 segundos y 2/.

El público numerosísimo que presenció la marcha en todos los lugares del recorrido aplaudió calurosamente a los atletas, que hicieron en conjunto una excelent carrera.

Natación.—El "match" París-Berlín
PARIS, 10.—En la piscina de Tourelles se ha disputado el segundo "match"

de natación entre los seleccionados de París y Berlín. La reunión, última de la temporada, resultó brillantísima y fué presenciada por muchísimos espectadores.

El éxito del "match" fué la exhibición del alemán Luber, campeón de saltos, que hizo bellísimas demostraciones de su estilo y dominio de la especialidad.

Boxeo.—Tres combates en Italia

MILAN, 10.—Se celebró en Arona, cerca del lago Mayor, una gran velada de boxeo. El campeón de Europa Bonaglia derrotó al español Alis, por "k. o.", al primer asalto. Boisis venció a Raska, también por "k. o.", al séptimo asalto, y Fratini derrotó a Bouchon, por "k. o.", al segundo asalto.

RIO DE JANEIRO, 10.—En el "match" de boxeo celebrado entre el uruguayo Miguez y el portugués Marqués venció el primero or k. o. técnico. (Agencia americana).

Hípica.—El Gran Premio argentino

BUENOS AIRES, 10.—En el concurso celebrado ayer en el Jockey Club ganó el Gran Premio "Coclés", que hizo el recorrido de 2.000 metros en dos minutos, veintitrés segundos. El Gran Premio recibe 40.000 pesos.

Se clasificó en segundo lugar "Treseite", y el tercero, "Parlanchin".

De fútbol

SAN PAULO, 10.—Se ha celebrado un "match" de fútbol entre los equipos "Palestra-Italia" y "Bologna".

El partido fué muy interesante, empatando ambos equipos a cuatro tantos. (Agencia americana).

SANTOS, 10.—Se ha celebrado el anunciado partido entre los equipos "Victoria F. C. de Sotubal" y "Asociación Portuguesa".

El "Victoria F. C." estaba formado por Augusto; Silva, Ferreira; Mathias, Palhinha, Tamanqueiro, Domingo, Santos; Gustavo, Armando y Alcántara.

El de la "Asociación Portuguesa" lo formaban: Bruno; Nelson, Alvaro; Costa, Vergasio, Abelha, Paulino, Cruz, Brandino, Joaquín y Arnaldo.

La "Asociación Portuguesa" ofreció al equipo forastero un artístico objeto de bronce.

El primer tiempo del juego estuvo muy equilibrado, no logrando ningún tanto ambos equipos; en el segundo, que comenzó con el dominio completo de la "Asociación Portuguesa", terminó con la victoria de éste que logró meter en la red de sus contrarios cuatro tantos, que fueron ganados tres por Cruz y uno por Paulino.

Terminó el encuentro con cuatro a favor de la "Asociación Portuguesa" y cero al del "Victoria F. C." (Agencia americana).

SANTOS, 10.—El Club local "Santos F. C." ha suspendido por seis meses al jugador Siriri y ha eliminado a Bidú, los cuales han tomado parte en partidos jugados por equipos no afiliados a la Confederación. (Agencia americana).

LABOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Día 10. Lists various financial instruments and their values.

Estalla una bomba en la Exposición de Lwow

Dos heridos graves
LWOW, 10.—En los pabellones de la Dirección de la Exposición ha estallado una bomba, causando importantes daños en el mobiliario y heridas de alguna gravedad a dos empleados.

El suicidio de Santander

Tres detenciones importantes

SANTANDER, 10.—Ayer llegaron a esta capital en sendos automóviles de la Dirección general de Seguridad, acompañados por agentes de Vigilancia, el marido de la muerta, don Dionisio Céspedes; la amiga doña Margarita Juana Martínez, llamada Baby por doña María del Carmen Gamo, y el chófer de ésta.

Fueron llevados inmediatamente al Juzgado, y en los pasillos del palacio de Justicia esperaron, convenientemente vigilados y separados, para respetar la comunicación en que se hallan, hasta que llegó el juez que instruye este sumario, el cual ha trabajado durante todo el día en este interesante asunto.

Doña Margarita Juana Martínez fué pasada al despacho del juez, y ante él prestó amplísima declaración. Duró la diligencia desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde. A esta hora la declarante fué llevada a la cárcel, a disposición siempre del juez y rigurosamente incomunicada.

Después prestó declaración el chófer desde la cinco hasta las siete y media de la tarde, y a continuación el marido, don Dionisio Céspedes. Inmediatamente el juez hizo celebrar un careo entre el marido y el chófer. La diligencia duró hasta las nueve y media de la noche.

A esta hora los dos últimos declarantes fueron llevados también a la cárcel en las mismas condiciones que Baby; es decir, a disposición del juez y rigurosamente incomunicados.

Acercar de estas declaraciones y del careo guarda el juez impenetrable reserva, y durante la permanencia en el Juzgado de los detenidos no se permitió a los periodistas que se acercasen a los detenidos, ya que, como hemos dicho, éstos venían desde Madrid incomunicados, para lo que habían llegado en sendos "autos".

Se espera con enorme curiosidad el resultado de estas diligencias, pues si bien son muchas las personas que siguen en la creencia de que doña María del Carmen se suicidó, no faltan quienes creen que en su muerte hubo detalles sospechosos que hagan suponer en la posibilidad de un crimen.

Hipótesis y conjeturas.—Descripción de la casa en que ocurrió el suceso

SANTANDER, 10.—Durante todo el día y la noche de ayer sigue sosteniendo la atención del público las nuevas incidencias del sumario que se sigue por la muerte de doña María del Carmen Fano. El juez ha estado trabajando ayer durante todo el día y buena parte de la noche.

Ayer ya empezó a ampliar declaraciones a las personas que ya habían comparecido a declarar en los primeros momentos. Se concede interés a las manifestaciones que pudiera hacer el dominico uno de los que primeramente declararon y que se presentó voluntariamente al juez pidiendo ampliar sus manifestaciones primeras.

No ha sido posible obtener por ningún medio noticias de las diligencias realizadas ayer. No se sabe quién puede ser el testigo que pidió declarar de nuevo, y las personas que, como ésta, han comparecido otra vez, se niegan en absoluto a manifestar sobre qué extremos ha pedido el juez ampliación en los nuevos interrogatorios a que ha sido sometidos. El aislamiento de los tres detenidos es rigurosísimo, sin que haya medio de poderse acercar hasta ellos.

Lo mismo que fueron conducidos de Madrid en tres automóviles distintos, han sido trasladados al Juzgado y desde el Juzgado a la cárcel.

Los periodistas que han pasado el día en la puerta del Juzgado, espionando los menores detalles, no han podido obtener ningún dato en que fundamentar una hipótesis. Sólo han podido observar, al tomar el coche la señorita Martínez, amiga de doña María del Carmen, una impresión de abatimiento, que bien puede obedecer a la fatiga del viaje y a la emoción que haya producido en su ánimo la detención y las incidencias del interrogatorio.

"La Voz de Cantabria", que sigue el suceso con extraordinaria minuciosidad, publica hoy un plano de la habitación donde fué hallada muerta la señora de Fano. La muerte llegó cuando la señora se había despojado de las ropas de calle y estaba en ropas íntimas, sin haberse quitado aún las joyas. Junto al cadáver había un pequeño mueble, especie de aparador, y al lado una puerta que parece que comunica con una alcoba. La puerta se abre hacia dentro y está tan cerca del sitio donde quedó muerta la infeliz señora, que la distancia quizá no llegue a quince centímetros. Sin que esto prejuzgue nada, es evidente que sacando un brazo por la rendija de la puerta entreabierta simplemente, se puede disparar a boca de jarro.

La habitación desde la cual es posible disparar en la forma que decimos comunica con una escalera que va al portal y a la calle, lo cual pudo facilitar salir en brevísimos minutos. Pero, por otra parte, la casa es muy pequeña, y aun la criada, que se encontraba en la cocina, situada al otro extremo de la finca, pudo llegar hasta la habitación donde se desarrolló el drama en un instante, y mucho antes la amiga, que se encontraba en otra dependencia mucho más próxima, de modo que acudiendo como acudieron al oír el disparo, es casi seguro que hubiesen tenido que advertir si alguien quería escapar.

Expectación.—¿Se aclarará hoy el misterio?
SANTANDER, 10.—Se sigue comen-

tando con vivo interés, con más interés que otros detalles, la expresión de placidez que conserva la el rostro de la muerta, expresión que debía corresponder en vida a un momento de alegría, que no parece sea el que corresponde a un espíritu atribulado por causas tan hondas que le llevan al suicidio. Ni aun la autopsia pudo quitar al rostro esta expresión de placidez, que culminaba en la boca entreabierta. Desde el primer momento hizo pensar este detalle que la muerte había llegado para la señora Fano en un momento de franca alegría.

Insistimos en que es imposible deducir el desarrollo del macabro suceso. La reperiencia; pero dada la actividad con que se lleva las diligencias es rica que está actuando el juez, es de esperar que hoy quedará esclarecido todo de manera que no deje lugar para fundamentar en lo futuro nuevas conjeturas.

Un procedimiento para obtener oro

WELLINGTON (Nueva Zelanda), 10.—Dos investigadores de Christchurch, llamados G. P. Aston y H. W. Atack, afirman que han descubierto un procedimiento para convertir en oro ciertos elementos por medio de un proceso electromagnético especial.

Aston y Atack afirman que han llegado a obtener satisfactorios resultados después de quince años de minucioso y peligroso trabajo de laboratorio.

Los resultados de su investigación están actualmente siendo estudiados por el Gobierno neozelandés y el Gobierno británico.

Uno de los hechos más importantes de la investigación es el descubrimiento por parte de Aston de una nueva fuerza que él ha denominado "Chromadyno", y que, según su inventor, es dos veces más poderosa que la electricidad.

Atentado contra un jefe fascista

Dos heridos
TRIESTE, 10.—Un desconocido ha hecho cuatro disparos de pistola contra el diputado Domonighini, presidente de la Sección fascista de esta ciudad. A consecuencia de los disparos resultaron heridos levemente dos transeúntes; pero el señor Domonighini escapó ileso. El agresor fué inmediatamente detenido.

Pozos de petróleo inflamados

Varias desgracias
BUCAREST, 10.—En unos pozos de petróleo de esta región, donde se realizan sondeos, el líquido surgió inopinadamente, inflamándose. A consecuencia del accidente murieron abrasados cuatro obreros y resultaron heridos otros trece, cinco de ellos muy graves.

Choque de un autocar y un tranvía

LONDRES, 10.—En un choque ocurrido ayer entre un autocar y un tranvía resultaron siete personas heridas. El "Morning Post" dice que, durante la semana última, hubo 55 muertos y 57 heridos graves a consecuencia de los accidentes de la circulación en Londres y sus alrededores.

La Semana Sacerdotal nacional

TOLEDO, 10.—Ha comenzado la Semana Sacerdotal nacional de consiliarios diocesanos, que durará hasta el próximo día 15. Asisten unos ochenta consiliarios de las distintas diócesis españolas. Asiste también a esta Semana y es huésped del Seminario el obispo de Huesca (Méjico).

Descarrilamiento de un expreso

MONFORTE, 10.—El expreso ascendente de Vigo, que venía a empalmar en ésta con el de Madrid, descarriló en la estación de San Esteban de Areas. La representación de la Compañía del Oeste ha recibido llamadas pidiendo el envío urgente de un tren de socorro. Se sabe que no han ocurrido desgracias personales y que el descarrilamiento sobrevino por el reblandecimiento del terreno a causa de las lluvias.

El expreso de Madrid esperó una hora en el enlace; pero en vista de que no llegaban los viajeros del de Vigo, continuó su marcha para no entorpecer más el servicio.

La tragedia a bordo del yate "Mary"

SANLUCAR DE BARRAMEDA, 10.—El suceso del yate "Mary" continúa estacionario y confuso, ignorándose aún el resultado del análisis visceral del cadáver. El Juzgado de Marina ha vuelto a incautarse nuevamente del yate "Mary", prohibiendo que se acerque a él ninguna embarcación.

Imprenta de "LA MAÑANA"
Mina, Teléfono 54912

Actitud de los radicales franceses

DIGNE (Alpes bajos), 10.—El señor Péladier, presidente del Comité ejecutivo del partido radical y radical socialista, ha declarado en un discurso que sus amigos políticos no vacilarán en ratificar los acuerdos de La Haya, no obstante los sacrificios que impican, siempre que el Gobierno se nuestro resultado a deducir de ellos todas sus consecuencias.

"Estos acuerdos—añadió el señor Daladier—constituyen un nuevo paso en el camino de la paz y un progreso decisivo hacia la inteligencia francoalemana, al mismo tiempo que un medio segurísimo de mantener la inteligencia francobritánica, indispensable una y otra para el logro de una paz estable y fecunda".

El señor Daladier reclamó la reorganización del Estatuto del ejército francés y tachó de quimérica la idea de una concentración que comprendiese desde los radicales hasta el grupo Marín (unión republicana democrata), añadiendo que los elementos moderados deben decir si están dispuestos o no a romper con la derecha. Terminó su discurso diciendo que el partido radical no está dispuesto a negarse a sí mismo.

LAS EXPOSICIONES

El Congreso Cooperativista
BARCELONA, 10.—En el salón de actos del palacio de Agricultura, de la Exposición, se celebró la sesión de apertura del III Congreso Internacional Cooperativista de España, al que asisten 175 delegaciones provinciales y los señores Gite, Vaine y Poisson, cooperativistas franceses, así como el cónsul general de Méjico.

La Farmacia-Museo del Pueblo Español
BARCELONA, 10.—Se efectuó la entrega al Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia de la Farmacia-Museo que ha sido instalada en el Pueblo Español. Asistió al acto la Junta del Colegio Oficial de Farmacéuticos, con su presidente, señor Fabregat.

Se trató de una magnífica reproducción de una farmacia, estilo barroco, del siglo XVII, en la ejecución de la cual el artista Oscar Lena ha hecho gala de su depurado gusto artístico.

La Exposición Iberoamericana va animándose

SEVILLA, 10.—La Exposición va animándose, pues ya empieza a regresar a Sevilla la gente que huyó del calor.

La temperatura es muy agradable.

Están anunciadas para dentro de pocos días varias expediciones de extranjeros que vienen a ver la Exposición. Hasta ahora pasa de dos millones de personas las que la han visitado.

Las cartas de crédito abiertas en los Bancos para subditos hispanoamericano ascienden a muchos millones de pesetas.

Como el perímetro de la Exposición pasa de los seis kilómetros, que es el recorrido que hace el ferrocarril en miniatura, por mucha gente que concurre diariamente apenas si se nota.

Ahora, cuando acudan masas de extranjeros y los sevillanos que están aún veraneando, entonces es cuando la Exposición se verá muy animada y concurrida.

El canal de Nicaragua

WASHINGTON, 10.—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha encargado a 400 oficiales y soldados ingenieros efectuar, bajo la dirección del comandante Dan Sutan, el levantamiento de los planos de un canal atravesando Nicaragua, arrancando de Greyten hasta el lago Nicaragua y el océano Pacífico.

La expedición saldrá para Corinto el día 15 del próximo octubre. Se calcula que tardarán dos años en terminar su trabajo.

A nuestros suscriptores que se ausentan de esta capital durante el verano a cualquier población de España se los enviaremos el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

Catástrofe en una fábrica

NAPOLIS, 10.—Se ha hundido la techumbre de una fábrica de pyjamas, sepultando a numerosos obreros. A consecuencia del hundimiento hay diez muertos y diez y ocho heridos.

Espectáculos para mañana

ESLAVA (Compañía de comedias de Carlos M. Baena).—A las 7 y a las 11, Rastros de lobo (enorme éxito).

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 7 y a las 11, El sofá, la radio, el pequeño y la hija de Palomeque (éxito de risa).

FUENCARRAL.—A las 6,45, Los gaviñanes; a las 10,45, El huésped del Sevillano, primer acto por el barítono señor Palacios y el segundo por el divo Cayetano Peñalver.

LATINA (Compañía Manrique Gil).—A las 7, La pasionaria; a las 11, Electra (éxito definitivo).

ROMEA.—(Varietés).—A las 7 y a las 11, Brampton, Becerra, Cronways, Magda de Bries. Éxito grandioso de Pepe Medina y Ofelia de Aragón.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Entre las estaciones de Montearagón y Talavera se vuelve loco el maquinista de un tren; pero el fogonero logra frenar el convoy

Anoche comunicaron a la Dirección de Seguridad que cuando marchaba el tren número 6 entre las estaciones de Montearagón y Talavera, el fogonero se dio cuenta de que al maquinista, Estanislao Rodríguez, le acometía un ataque de locura, por lo que rápidamente se hizo cargo del convoy y echó los frenos.

El maquinista recibió auxilio inmediatamente, y el tren reanudó la marcha, conducido por el fogonero.

Arrollado por un tren

Al subir al rápido ayer en la estación de Aranjuez tuvo la desgracia de resbalar y caer bajo el convoy, ya en marcha, Adelaida Rubio de Francés, que sufre lesiones gravísimas.

Murió momentos después.

Los malos hijos

Mercedes Alvarez López, de cuarenta y cinco años, denunció ayer a su hijo, Angel Ortega Alonso, de veintidós años, que le maltrató de palabra y obra. La denunciante fué asistida de lesiones leves, y al hijo, que fué detenido, se le ocupó un revolver, con el que había amenazado a su madre.

Atropellado por un caballo

En la calle de Alcántara fué ayer atropellado por un caballo que montaba Amador Díez, el niño de siete años José López Martínez, que vive en Padilla, 12. Sufre lesiones de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo

En la carpintería donde trabaja se causó ayer lesiones de pronóstico reservado Manuel Camino Guillén, de dieciocho años, que vive en la calle de Jaén, 18.

Malos tratos

El sereno 393, Salomé García, tomaba ayer tranquilamente una taza de café en un bar de la calle del Mesón de Paredes, cuando fué insultado por un tal Lorenzo Carballo Lumbrera, de veintidós años. Este causó al sereno diversas lesiones.

Una ancianita se mata al caer por una ventana

En el asilo de ancianos que hay en la calle de López de Hoyos, 67, ocurrió ayer una desgracia. Después de comer, la ancianita María Torre Alonso, de ochenta y dos años, se quiso asomar a una ventana y se cayó por ella. Sufrió tan graves lesiones, que falleció a poco.

El peligro de los infernillos

Eulalia Fernández Díez, de treinta y un años, manipulaba ayer con un infernillo de gasolina en su domicilio, calle de Alcántara, 24. Se inflamó el líquido combustible y estalló el infernillo. Eulalia se causó quemaduras de consideración.

Un muerto y dos heridos graves

La Guardia civil del pueblo de Anchuelo comunica que en el kilómetro 4 de la carretera de Pastrana, poco después de las seis de la tarde, volcó una motocicleta en que iban tres personas.

El accidente se produjo por exceso de velocidad, y a consecuencia del mismo resultó muerto uno de los viajeros llamado Ceferino Fernández Gómez, que conducía.

Los otros dos acompañantes, llamados Federico Sanz María y Sergio Madrigal, vecinos de Madrid y habitantes en San Lorenzo, 9, y Tesoro, 25, respectivamente, sufrieron diversas y graves heridas, de las que fueron curados en el gabinete de la calle de Alcalá.

EN PROVINCIAS

Anciana destrozada por un tren LA CORUÑA, 10.—En las cercanías de Fuentes Cuy, kilómetro 543, el tren expreso descendente arrolló a Carmen Insúa, de ochenta y cinco años, que quedó horriblemente destrozada.

Estafadores detenidos

CACERES, 10.—La Guardia civil ha detenido en Valdeobispo a Carlos Ruiz Condul, corredor de comercio, y a Evaristo Cerezo, vecinos de Madrid, reclamados por la Dirección general de Seguridad como autores de una estafa de jamones. Los detenidos fueron puestos a disposición del juez de Palencia.

Unos ladrones roban el domicilio del jefe de los municipales. Descarrila el expreso VIGO, 10.—En el domicilio del jefe de la Guardia municipal penetraron unos cacos, llevándose 250 pesetas y ocasionando algunos desperfectos.

—A la salida del expreso descarriló la máquina dentro de la misma estación, ocasionando al tren media hora de retraso.

Campesino carbonizado

PALENCIA, 10.—Cuando marchaban a una finca cercana al pueblo de Herrera de Pisuerga varios vecinos, uno de ellos, Desiderio Orde, de treinta y cinco años, tropezó con un cable de alta tensión que había sido derribado a causa de una tormenta, quedando completamente carbonizado.

Un obrero muerto y otro gravemente herido en un desprendimiento de tierras

HUELVA, 10.—Comunican de Bonares que en las obras en construcción de un puente en la carretera de Lucena se desprendió un bloque de tierra, que sepultó al capataz Francisco Mora Romero y al obrero Domingo Muñoz Coronel. El primero resultó herido grave y el segundo falleció víctima de las graves lesiones.

Hiere gravemente a otro hombre en riña y luego se suicida

SEVILLA, 10.—La Guardia civil del pueblo de Herrera comunica que José Muñoz Granados, de cuarenta y seis años, y José Muñoz Bernal, riñeron, causando

el segundo al primero dos heridas graves.

Aterrorizado por lo que había hecho huyó por la carretera, y al llegar a un paso a nivel esperó la llegada de un tren, arrojándose a la vía. Quedó horriblemente mutilado.

Exploraciones de la misión holandesa en el Tibet

BOMBAY, 10.—Según noticias recibidas de Cachemira, el explorador holandés Visser, que dirige una expedición de estudio en los montes de Karakorum (Himalayas), ha efectuado trabajos geográficos de gran interés, después de recorrer la zona Este y los ventusqueros del valle de Vubra y los de Sasir y Siyok, levantando planos que comprenden una extensión de mas de tres mil kilómetros cuadrados y unos cincuenta ventusqueros, totalmente inexplorables hasta el día.

La expedición del profesor Visser se dirige ahora a la región noroeste de los montes de Karakorum para continuar sus trabajos.

Cruelles tradiciones indias

Una esposa de trece años abrasada BOMBAY, 10.—La tiranía de los parientes por parte del marido en el sistema familiar de la India se ha evidenciado una vez más con un crimen horroroso registrado en Poona.

Una joven esposa india, niña de trece años de edad, fué transportada moribunda al Hospital de Sassoon, sufriendo por todo el cuerpo horribles quemaduras. Al llevar la muchachita al Hospital los parientes del marido declararon que las heridas que experimentaba la joven esposa se las había producido al intentar suicidarse prendiendo fuego a sus ropas.

Pero cuando al cabo de algunas horas recobró el conocimiento la muchachita, de claró al juez que las quemaduras que sufría se las había producido su suegra, que deliberadamente había prendido fuego a sus ropas por una falta contra una antigua ley religiosa cometida por la niña.

La infeliz criatura confesó que desde que vivía en la casa de su marido era constantemente atormentada por sus nuevos parientes, pero especialmente por su suegra.

Esta la hacía al principio objeto de sus amenazas y más tarde llegó a maltratarla de obra, administrándole, por cualquier motivo, palizas enormes.

El relato del crimen hecho por la niña es el siguiente: Mientras estaba preparando la comida de la familia, según las prescripciones de un viejo rito religioso, la muchacha olvidó alguna ceremonia de ritual, por lo que la suegra se enfureció de una manera terrible y acabó por arrojarle el hornillo de petróleo encendido a la muchacha, cuyas ropas empezaron a arder inmediatamente.

En vista de las declaraciones de la víctima, el juez ha ordenado la detención de toda la familia del marido.

Los médicos desconfían de salvar a la niña, porque las heridas que sufre son muy profundas.

Variedades

EN PAVON

Género frívolo Los cinco días que faltan para la inauguración de la nueva temporada en el teatro Pavón, las aprovecha la Empresa para que actúe el cine y los "varietés".

Anoche se presentaron en el coliseo de Embajadores la "troupe" Re-Yes, la pareja de bailes acrobáticos "Lady and Jauri", el humorista Sepepe y, para final de fiesta, el popular imitador de "estrellas" Edmond de Bries, quien como siempre, lució lujosísimo vestuario.

El público llenó el teatro y prodigó sus aplausos a los artistas, que se vieron obligados a repetir muchos de los números. G. P.

Cumpla condena, pero salía de la prisión

WASHINGTON, 10.—El hecho de que Mr. Harry Sinclair, el magnate del petróleo, que está sufriendo condena en la cárcel por algunos meses, había sido visto en un automóvil recorriendo varias calles de la capital todas las tardes, ha originado gran número de protestas y comentarios públicos.

Con objeto de contestar a las protestas y esclarecer los hechos, el gobernador de la cárcel ha declarado que si Mr. Sinclair había sido visto recorriendo en automóvil las calles de Washington era solamente acompañando al médico de la prisión a una clínica cercana donde reciben tratamiento algunos presos que no pueden recibirle en la enfermería de la cárcel. Como quiera que Mr. Sinclair ha sido en tiempos ayudante de una tienda de productos químicos y el doctor de la prisión necesitaba un hombre un poco entendido que le acompañase con el botiquín, se había designado al magnate del petróleo como practicante del doctor.

Secuestro de unos excursionistas

ATENAS, 10.—Comunican de Trikala que una partida de bandoleros, capitaneada por uno de ellos llamado Tzatzta, ha secuestrado ayer, cerca de Pertuli, a siete excursionistas, entre ellos al senador Hadjiiriakis, reclamado por su libertad un rescate de cuatro millones de dracmas.

Congreso Internacional de Estudiantes Católicos

La sesión de clausura

SEVILLA, 10.—En el Paraninfo de la Exposición tuvo lugar la sesión de clausura de este Congreso bajo la presidencia del cardenal Illundain, el que, tras de leerse un telegrama del Papa cursando a todos su paternal bendición y tras breves intervenciones de los señores Gamero del Castillo y del Delegado polaco, pronuncia las siguientes palabras:

"Hemos inaugurado el Congreso— dice—con las luces de lo alto, dando un bello ejemplo de piedad y religiosidad. Justo es que hagamos lo mismo al final por los favores recibidos, sobre todo este especial favor de Dios de habernos congregado a todos en un vínculo fuerte de unidad cristiana. Fomentad el amor y la adhesión a la Santa Sede. Robusteced la firmeza de vuestras creencias y manifestadlas sin respeto humano, confirmando así la unidad de los espiritus"

Los congresistas, en Valencia

VALENCIA, 10.—Llegaron en tren especial, los miembros del Congreso Internacional de Estudiantes Católicos. En la estación eran esperados por sus colegas valencianos, que les hicieron objeto de un cariñoso recibimiento.

Se dirigieron todos al Ayuntamiento, donde fueron recibidos por el alcalde accidental. Después de los saludos de rigor recorrieron las dependencias del palacio municipal y fueron obsequiados con un "lunch".

Anoche asistieron a una velada organizada en su honor, efectuada en el Centro Escolar.

Hoy recorrerán los pueblos más importantes de la provincia y visitarán, en Manises, las fábricas de cerámica. Luego seguirán su viaje a Barcelona.

Una protesta contra la enseñanza obligatoria

NELSON (British Columbia), 10.—Ciento veintiocho hombres y mujeres de la colonia de los Doukhobors, pertenecientes a la secta de los "Hijos de la Libertad", encarcelados recientemente por haber desfilado desnudos en una manifestación de protesta han sido condenados a una quincena de cárcel.

El Gobierno provincial tiene actualmente el propósito de secuestrar a un número determinado de niños de los Doukhobors y coaccarlos en varias instituciones educativas si aquéllos persisten en negarse a mandar sus hijos a las escuelas.

Como se recordará, la manifestación de los "Hijos de la Libertad" fué motivada por las nuevas disposiciones del departamento de Instrucción Pública que ordenan la enseñanza obligatoria.

El VII Centenario de la reconquista de Mallorca

Llegada del Infante don Jaime y el jefe del Gobierno

PALMA DE MALLORCA, 10.—Ayer en las primeras horas de la mañana acudieron al muelle millares de personas para esperar al infante don Jaime y al general Primo de Rivera. A las siete y media los buques de la Compañía Transmediterránea "Jaime I", "Jaime II", "Beiver" y "Ciudad de Palma" atestados de pasajeros, abandonaron el puerto, saliendo al encuentro de la motonave que conducía al infante y al presidente del Consejo.

Al encontrarla, el público que llenaba los buques aclamó al infante, que saludaba desde la toldilla de la motonave. Este entró en el puerto a las diez y media de la mañana, en medio de vivas y aclamaciones entusiastas de la multitud.

Inmediatamente subieron a bordo el alcalde, el gobernador, el capitán general y Comisiones de payeses de los pueblos vecinos, vistiendo trajes típicos, que entregaron ramos de flores a Su Alteza. El infante desembarcó, revistiendo la batería de costa, que rindió honores, y dirigiéndose luego a la catedral, donde se cantó un "Tédum". El público, que se agolpaba en las calles del trayecto, aclamó sin cesar al infante don Jaime, al presidente del Consejo y al general Weyler.

En la catedral ofició el doctor Miralles, obispo de Barcelona. El templo se hallaba atestado de público.

El infante, que vestía uniforme de maestrante, se dirigió a Capitanía general, donde se celebró una recepción que ha durado varias horas; terminada ésta, el infante y el general Primo de Rivera bajaron al patio de Capitanía, desde donde presenciaron el desfile de tropas.

Los primeros festejos

PALMA DE MALLORCA, 10.—Han comenzado los festejos conmemorativos del séptimo centenario de la reconquista de Mallorca.

Se ha celebrado una solemne procesión para trasladar la imagen de la Virgen de la Salud desde la antigua mezquita a la catedral. El acto fué presidido por los obispos de Barcelona y Mallorca y las autoridades civiles y militares. Esta imagen fué traída a Mallorca por don Jaime.

El obispo de Mallorca dijo la primera misa ante el altar de la Virgen de la Salud.

Después, en las Casas Consistoriales tuvo lugar una recepción brillantísima en honor de los miembros del Congreso Municipalista.

El Congreso Municipalista

PALMA DE MALLORCA, 10.—Después de pasear por la ciudad, el infante

don Jaime y el presidente se trasladaron a Capitanía general, amanzado con las autoridades. Después ambos se trasladaron a la motonave "Infanta Beatriz", donde descansaron.

Por la tarde, Su Alteza y el marqués de Estena asistieron a la sesión inaugural del Congreso municipalista, al que concurren representantes de Barcelona, Valencia, Zaragoza, Castellón y otras muchas capitales.

El presidente pronunció breves palabras para congratularse de la labor realizada por el Congreso y la que ha de realizar durante sus sesiones, y prometió que el Gobierno dictara las leyes pertinentes para llevar a la realidad todos los acuerdos que sean susceptibles.

Seguidamente el infante don Jaime declaró abierto el Congreso. Se dieron vivas a España, al Rey y a Palma de Mallorca. Después, el infante y el general Primo de Rivera estuvieron en el castillo de Bellver.

La Comisión organizadora de la Exposición y Turismo de Palma visitó al presidente y el expuso sus proyectos, contestando éste que, tan pronto se hayan clausurado las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, tendrán ocasión de hablar de nuevo del asunto.

El infante y el jefe del Gobierno comieron en el hotel Mediterráneo, invitados por el Ayuntamiento de Palma.

AYUNTAMIENTO

El mercado de los Mostenses

Nota facilitada en el Ayuntamiento:

"En un diario de la noche se da la nota de que, después de haber acordado el señor Aristizábal trasladar el mercado de los Mostenses al Matadero viejo, éste no reúne condiciones para ello y esta Alcaldía-Presidencia, deseando poner las cosas en su lugar, se ve en la obligación de declarar que no hay nada de esto, y que el mercado de los Mostenses será trasladado interinamente a este edificio, en el cual hace algún tiempo se están haciendo las obras adecuadas, y que en breve quedarán terminadas. Claro es que nunca se pensó en que fuera con carácter permanente, únicamente por la obligación de tener que derribar el mercado de los Mostenses con motivo de las obras de la Gran Vía es por lo que se efectuará ese traslado".

EXTRANJERO

Para lo que sirven las glándulas de un ajusticiado

BERLIN, 10.—Dicen de Belgrado que la ejecución del soldado Jususovitch, condenado a muerte por haber asesinado a cuatro oficiales, y que fué fusilado ayer, ha dado lugar a incidentes penosos.

Más de 8.000 personas que asistieron a la ejecución rompieron los cordones de tropa para acercarse al cadáver y tocarlo.

El cuerpo del condenado ha servido para una experiencia médica. Le fueron extraídas unas glándulas, que los doctores injertaron a dos ancianos de setenta y dos años y setenta y seis años, que se hallan en un sanatorio de los alrededores de Belgrado. La operación ha dado un resultado excelente.

La peste en Java y Sumatra

PARIS, 10.—Telégrafos de La Haya a la "Chicago Tribune" dando cuenta de haberse declarado una epidemia de peste en algunas regiones de Java y Sumatra. El que se confesó autor del atentado contra el Reichstag es un pobre loco

BERLIN, 10.—Según el "Berliner Tageblatt", el llamado Hett, que se presentó en la Prefectura de Policía de Frankfurt, declarándose autor del atentado cometido contra el Reichstag, es un desgraciado maniático.

Hett ha sido traído a esta capital para ser sometido a un reconocimiento mental.

Salas de baños subterráneas

BUDAPEST, 10.—Se va a constituir una Sociedad anónima que explotará una proposición que el consejero ministerial, arquitecto Fellner, ha sometido a la municipalidad de esta capital, y según la cual pide que se le conceda el derecho de establecer en los lugares de mayor circulación salas de baños subterráneas que se ampliarían después con almacenes, también subterráneos, oficinas de turismo, etc.

El desarme naval

LONDRES, 10.—Según el correspondiente del "Daily News" en Nueva York, ha sido enviada una nueva nota de Washington a esta capital sobre la cuestión del tonelaje de los cruceros. El envío de dicha nota es probablemente el resultado de las conferencias que el señor Hoover ha celebrado con los jefes del ministerio de Marina.

Persecución de socialistas en Lituania

Se pide a Henderson que intervenga VARSOVIA, 10.—El periódico "Robotnik", órgano de los socialistas polacos, anuncia que a consecuencia del telegrama enviado por el presidente del Comité ejecutivo de los socialistas lituanos emigrados señalando las persecuciones de que es víctima la juventud socialista de Lituania, la presidencia del partido socialista polaco ha telegrafiado al camarada Henderson, ministro británico de Negocios Extranjeros, suplicándole que intervenga en favor de los socialistas lituanos, estudiantes, enviados por Valdemaras ante los Tribunales militares.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La vida en provincias

Una romería típica

VITORIA, 10.—Se ha celebrado con gran animación la tradicional visita a Mojonés y romería de Olarizú con asistencia de las autoridades. El alcalde y los concejales regresaron a Vitoria montados a caballo y precedidos de hachas encendidas, a los acordes de la música.

La procesión de la Virgen de la Regla

La presiden los Infantes de Orleans SANLUCAR DE BARRAMEDA, 10.—Con gran concurrencia de fieles se ha celebrado en Chipiona la tradicional romería en el Santuario de la Virgen de la Regla, presidiendo la procesión los Infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans con las autoridades de dicha villa.

Solicitando un aeropuerto

LA CORUÑA, 10.—En la Diputación se ha celebrado una reunión de fuerzas vivas, que tomó acuerdos sobre el establecimiento de una base aérea en La Coruña para su conversión en aeropuerto. Como resultado de esta reunión se solicitará del Consejo Superior de Aeronáutica el envío de una Comisión que formule el proyecto.

Agasajo a un artista

CASTELLÓN, 10.—Se ha verificado el banquete organizado en honor del notable escultor Juan Bautista Aduara, al que concurren muchos comensales.

Al acto, que resultó muy brillante, siguió una animadísima verbena.

Diversas notas alicantinas

ALICANTE, 10.—Llegó de incógnito el capitán general don Valeriano Weyler, que embarcó con rumbo a Palma, a bordo del vapor "Bellver".

—Procedente de Valencia ha llegado el balandro italiano "Fantasia", a bordo del que realiza una excursión por el Mediterráneo la escritora italiana Teresa Sacarfoglio, con su esposo e hija.

—Ha marchado a Palma una Comisión del Ayuntamiento, que concurrirá a la Asamblea municipalista. Forman dicha Comisión cinco concejales y el secretario de la Corporación.

CONFLICTOS SOCIALES

Los patronos y obreros panaderos de Miranda

MIRANDA, 10.—Desde hace varios días los obreros y patronos panaderos celebran reuniones para llegar a un acuerdo en vista de las peticiones de aumento de salario de los primeros, sin conseguirlo a pesar de haber intervenido también como mediador el alcalde y la Junta de Reformas Sociales.

Los patronos elaboran ahora sólo pan corriente y han suprimido el reparto a domicilio.

Los obreros se han ofrecido al alcalde para fabricar pan por cuenta del Ayuntamiento. El alcalde conferenciará con el gobernador, y se espera con esto la solución del conflicto.

NOTAS DEL DIA

El ministro de Trabajo recibió al Director de la Escuela Industrial de Tarrasa y al Subdirector de la Compañía Telefónica señor Jaime, al doctor Albiñana y al padre Gafó.

El ministro del Ejército recibió a los coroneles Lamadrid y Aguilar. También recibió en visita de despedida a todos los coroneles del Cuerpo de Carabineros que de distintos puntos de España han venido para asistir a las fiestas celebradas en El Escorial, con motivo de lcentenario de la constitución del Cuerpo.

El ministro de Instrucción Pública recibió al Director de la Escuela de Comercio don Antonio Sacristán, Secretario de la Universidad Central señor Amat Alcántara, al Director de la Escuela de Comercio y al doctor Tapia.

Visitaron al ministro de Hacienda el subdirector de Carabineros con todos los coroneles que han asistido a las fiestas de su Cuerpo.

Los altos jefes del Cuerpo de Carabineros, han visitado al ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo para darle las gracias por su concurrencia a los actos celebrados con motivo del I Centenario de la creación del Instituto.

Formaron con el ministro un grupo del que se obtuvo una fotografía con destino a un periódico profesional.

La Bolsa presenta menos firmeza que otros días y cotiza en baja algunos Amortizables y el Interior, cuya partida no se contrata.

Entre los Bancos, acusan retroceso de 4 puntos las acciones del Español de Crédito y alza de uno las de Central e Hispano-Americano, quedando las del de España a 572'50, con desventaja de medio entero.

De los valores industriales se destacan los Explosivos, que siguen con negación activa y cierran con aumento de 7 pesetas al contado y 24 a fin de mes.

Están débiles los Tránvías y la Clade, quedándolos demás que se negocian con escasas diferencias, exceptuando las Minas del Rif, portador, a fin de mes, que suben 5 enteros.

La moneda extranjera no modifica su orientación y permanecen los francos a 26'65, las libras a 32'87 y los dólares a 6'785.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener, esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz -> Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ARMANDO.—Puerto de María, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis